
ДМИТРОВСК
Заканчивается перевод Девятинской

школы на газовое отопление. Работы,
на проведение которых из областного и
районного бюджетов было выделено
полтора миллиона рублей, начались в
июне. 

Сначала в котельной был произведен
демонтаж оборудования,
предназначенного для работы на
твердом топливе. Следующий этап —
ремонт крыши и помещения котельной.
Сейчас осталось установить часть
приборов и провести коммуникации в
котельную, где будут работать четыре
оператора. Они прошли
соответствующее обучение и
аттестацию.   

ДОЛГОЕ

За летний период в районную комис&
сию по делам несовершеннолетних по&
ступило восемь протоколов на малолет&
них нарушителей, управлявших автомо&
билями и мотоциклами без прав. За
весь прошлый год таких случаев было
зарегистрировано всего три.

Размер штрафа за подобное нару&
шение — от 700 до 1000 рублей, однако
эти поездки могут обойтись гораздо
дороже как для несовершеннолетних
искателей приключений, так и для про&
хожих.  

ЗНАМЕНСКОЕ

Практика работы районного охотнад&
зора обсуждалась на очередном сове&
щании в райадминистрации.

По словам главного специалиста
охотнадзора Знаменского района 
А.М. Думчева, в ходе плановых прове&
рок обнаружено, что кормовая база, за&
готовленная охотничьим хозяйством
для диких животных, недостаточна.
Кроме того, отмечено слабое расселе&
ние диких животных, снизилось число
уток и зайцев.

Подводя итоги совещания, глава ад&
министрации района С.Я. Яценко при&
звал районное охотничье хозяйство ак&
тивизировать заготовку кормов для жи&
вотных. 

КРАСНАЯ ЗАРЯ

На очередной сессии районного Со&
вета народных депутатов шла речь о
подготовке к вступлению в действие
Федерального закона № 131 "Об общих
принципах организации местного само&
управления в РФ". Депутаты утвердили
положения "О финансовом отделе ад&
министрации Краснозоренского райо&
на", "О порядке перечисления в мест&
ный бюджет части прибыли муници&
пальных унитарных предприятий", "О
контрольно&счетной комиссии Красно&
зоренского района". На сессии также
были приняты постановления о налоге
на имущество физических лиц, о зе&
мельном налоге.

Принятые на сессии документы всту&
пят в силу 1 января 2006 года.

ПОКРОВСКОЕ

Ежегодно с 5 сентября по 5 октября в
районе проводится профилактическая
операция "Трактор". Комиссия, которую
возглавляет начальник районного уп&
равления сельского хозяйства и продо&
вольствия И.А. Бурых, проверяет техни&
ческое состояние тракторов на пред&
приятиях и в организациях всех форм
собственности, а также у населения.  

Владельцам техники, не отвечающей
требованиям инспекции Гостехнадзора,
ГИБДД, отдела охраны окружающей
среды (представители этих служб также
входят в комиссию), придется срочно
заняться ремонтом.    

ТРОСНА

По информации районного сельхозу&
правления, зерновые в этом году в рай&
оне убрали за 25 дней. Общая урожай&
ность по району превысила 30 центне&
ров с гектара. Наивысшие показатели
— в ООО "Троснянский бекон", СПК
"Октябрь", СХПК "Никольское". Вало&
вый сбор по району составил 55100
тонн. На полях были задействованы 
133 единицы зерноуборочной техники.

Сейчас во всех хозяйствах ведется
посевная кампания. Под озимые отве&
дено 13800 гектаров, более половины
уже засеяно.

ХОМУТОВО

Здесь состоялся областной семинар
главных ветеринарных врачей. В его ра&
боте принял участие глава администра&
ции района С.Н. Медведев. О работе
ветеринарной станции Новодеревень&
ковского района рассказал ее началь&
ник С.К. Овчинников. Он отметил, что в
районе создано пять ветеринарных
участков, за каждым из которых закреп&
лен опытный врач. 

Участники семинара посетили ОАО
"Судбищенское", обменялись мнения&
ми о перспективах развития ветерина&
рии на Орловщине, об улучшении рабо&
ты по обслуживанию поголовья скота.

ХОТЫНЕЦ

Механизаторы кооператива "Звезда"
завершают комплекс осенних полевых
работ. Зерновые убраны на 900 гекта&
рах, средняя урожайность составила 27
центнеров с гектара. Лучшие результа&
ты показал комбайнер Владимир Аме&
лин, намолотивший 900 тонн зерна.

Сейчас все внимание — урожаю буду&
щего года. Вспахано 450 гектаров зяби,
что составляет 80 процентов от плана.
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Одним из первых прошло совещание в
ЗАО "Сахарный комбинат "Отрадин&
ский". Началось мероприятие традици&
онно: руководство компании "Разгуляй",
вкладывающей инвестиции в отрадин&
ский и колпнянский заводы, продемон&
стрировало его участникам обновленные
цехи сахарного комбината. За два года,
по словам инвесторов, на их модерниза&
цию потрачено несколько десятков мил&
лионов рублей. Как заметили участники
совещания, привыкшие к "смене выве&
сок" на комбинате,  это свидетельствует
о серьезности намерений новых инвес&
торов. 

В работе совещания принял участие
первый заместитель губернатора облас&
ти В. А. Кочуев. Совещание открыл на&
чальник областного управления сельско&
го хозяйства  и продовольствия В. М. Се&
ров. 

С информацией о готовности сахарных
заводов к новому сезону, о взаимоотноше&
ниях переработчиков и сельхозтоваропро&
изводителей выступил заместитель на&
чальника облсельхозуправления А. И. Ма&
ричев. Он отметил, что в области имеется
четыре сахарных завода; большинство из
них в настоящее время интенсивно ведут
подготовку к сезону приемки, хранения и
переработки сахарной свеклы. Однако
состояние материально&технической ба&
зы ЗАО "Залегощь&сахар" нельзя назвать
удовлетворительным. Некачественная
подготовка предприятия к производ&
ственному сезону может привести к его
вынужденным простоям.

По мнению А. И. Маричева,  проблем с
уборкой сахарной свеклы  в свеклосею&

щих хозяйствах возникнуть
не должно. В области имеет&
ся  233 свеклоуборочных
комбайна, в том числе 25 вы&
сокопроизводительных ком&
плексов зарубежного произ&
водства. Характер заключен&
ных договоров  между произ&
водителями и переработчи&
ками прежний. Договорная
кампания 2005 года осу&
ществляется на давальчес&
ких условиях, на условиях то&
варного кредитования и ин&
вестирования. Будет вестись
и закупка. Что касается кре&
дитования, то "проинвести&
рована" лишь одна четвертая
часть сырья, почти вся ос&
тальная свекла будет постав&
лена на давальческих усло&
виях.

По информации генераль&
ного директора ЗАО "Сахар&
ный комбинат "Отрадинский"
В. Н. Пекельного, сырье бу&
дет закупаться по цене от
1000 до 1100 рублей за тонну
с НДС (приблизительно по
тем же ценам закупка свек&
ловичного сырья будет вес&
тись и на других заводах); по
условиям товарного кредитования цена
за тонну составит 800 рублей. 

По мнению сельхозтоваропроизводи&
телей, цены, диктуемые переработчика&
ми, остаются предельно низкими. Опти&
мальный вариант для крестьян — 1200
рублей за тонну. Но в нынешнем году, как
и в прошлом, таких цен перерабатываю&
щие заводы не предлагают. В прошлом
сезоне это привело хоть и к незначитель&
ному, но сокращению посевов сахарной
свеклы в области. Однако, несмотря на
низкие цены, посевы сахарной свеклы бу&
дут расширяться. Но идут на это только
крупные инвестиционные компании, спо&
собные вкладывать деньги в освоение ин&
тенсивных технологий. По мнению специ&
алистов, производство свеклы может
быть рентабельным при получении уро&
жайности не менее 300 центнеров с гек&
тара. На эту тему высказался руководи&
тель одного из самых крепких в Орлов&

ском районе хозяйств — СПК "Березки"
— Н.М. Ушаков: 

— Урожайность 240 — 260 центнеров
с гектара — это нулевая рентабельность.
Чтобы была стабильная прибыль, нужно
добиваться урожайности свыше 350
центнеров с гектара. По технологии не
менее 24 тысяч рублей необходимо вло&
жить в каждый гектар.

К примеру, компания "Орловский ли&
дер" в Малоархангельском районе на&
правляет значительные инвестиции на
приобретение свеклоуборочной техники.
На сегодняшний день району предстоит
убрать две тысячи гектаров сахарной
свеклы. Ожидаемая средняя урожайность
— не менее 300 центнеров с гектара. От&
дельные хозяйства получат от 400  до 500
центнеров с гектара. При такой урожай&
ности даже те мизерные цены, что пред&
лагают переработчики, позволят покрыть
расходы и получить какую&никакую при&

быль. В будущем году посевы увеличатся.
Под урожай уже подготовлена большая
часть посевных площадей, внесены мине&
ральные удобрения. 

В Кромском районе свеклы посеяно  по&
ка гораздо меньше, чем в Малоархангель&
ском — чуть более 400 гектаров. Но необ&
ходимо отметить, что в плане развития са&
харной отрасли прошедший год стал для
района поворотным. Благодаря инвести&
циям той же компании "Орловский лидер".
В нынешнем сезоне урожайность сахарной
свеклы составит приблизительно 300 цент&
неров с гектара. А в следующем году посе&
вы этой культуры подразделение "Орлов&
ского лидера" увеличит в два с половиной
раза. Кроме того, как отметил глава Кром&
ского района В. И. Коротеев, с руковод&
ством Отрадинского сахарного комбината
уже ведутся переговоры об аренде район&
ных земель предприятием с целью созда&
ния свеклосеющей агрофирмы.

А с другой стороны, предприятия, вы&
ращивающие свеклу по традиционным
технологиям и получающие невысокие
урожаи, остаются внакладе. Так, по мне&
нию главы Верховского района 
В.Т. Толстых, даже несмотря на имею&
щийся в районе опыт по возделыванию
сахарной свеклы, добиться высокой
рентабельности в ее производстве пока
не удается. Речь идет о хозяйствах, не
располагающих таким количеством фи&
нансовых ресурсов, которые позволяли
бы им закупать современную технику,
импортные семена и гербициды, обес&
печивающие соблюдение промышлен&
ных технологий и, следовательно, полу&
чение высоких урожаев. А в случае, ког&
да финансовый дефицит восполняется
за счет кредитов сахарного завода, це&
ны на сырье и вовсе опускаются до 800
рублей за тонну. 

— Чем выше урожайность на ваших по&
лях, тем ниже себестоимость сахарной
свеклы, — пытаются ободрить крестьян
переработчики. Однако добиться четы&
рехсот центнеров с гектара способно не
каждое хозяйство, и им это хорошо изве&
стно. Только такие крупные компании с
устоявшейся экономикой, как агрофирма
"Мценская", способны получать прибыль
на таких ценовых условиях.

Ведь около 60 процентов площадей
этой агрофирмы, занятых  под сахарную
свеклу, засеяно импортными семенами.
Здесь и урожайность будет соответству&
ющей — 550 центнеров с гектара, не ме&
нее 450 центнеров с гектара даст отече&
ственная свекла. Кстати, техника здесь не
новая, зато отношение к сельхозпроиз&
водству грамотное, и здешнему руковод&
ству не чужд научный подход к его орга&
низации.  

Крестьяне в свою очередь наблюдают
ежегодное повышение цен на сахар и не&
доумевают: почему цена на сырье остает&
ся низкой? А пока переработчики "хитрят"
с ценой, производственные мощности
сахарных комбинатов нынче будут загру&
жены лишь частично. Сколько лет перера&
ботчики смогут работать в таком ритме?
Может быть, пришла пора пойти навстре&
чу селянам?

Наталья ЗАРУБИНА.

Мценский район.

ПЕРЕРАБОТКА

Несладкие цены на сладкое сырье
Считанные дни остались до начала
уборки сахарной свеклы, которая
нынче посеяна в области на 
15 тысячах гектаров. Вопросы,
касающиеся предстоящей уборки,
транспортировки и переработки
свеклы, обсуждались на днях на всех
сахарных заводах области.
Руководители перерабатывающих
предприятий пригласили для
разговора на эту тему глав
администраций районов,
начальников райсельхозуправлений,
руководителей свеклосеющих
хозяйств.

Районные центры занятости населе&
ния, как правило, заключают двух& и трех&
сторонние договоры с районными адми&
нистрациями,  учебными заведениями,
социально&реабилитационными центра&
ми, центрами социальной помощи семье
и детям, предприятиями области. 

В этом году ребята занимались благо&
устройством территорий, ремонтом зда&
ний школ, участвовали  в сельскохозяй&
ственных работах. Были заключены  до&
говоры с Некрасовской  и Знаменской
школами&интернатами на временную за&
нятость 143 воспитанников. Это позволи&
ло привлечь к труду наиболее нуждающи&
еся в материальной поддержке  группы
подростков. 

В Орле и области  при районных адми&
нистрациях действовали  экологические

отряды, в которых приняли участие более
1000  несовершеннолетних. Основным
направлением  их работы было благо&
устройство парков, скверов,  памятных
мест, а также окраска фасадов зданий,
уход за зелеными насаждениями. Такие
работы проводятся как в период каникул,
так и в свободное от учебы время.

Школьники области активно участво&
вали в  мероприятиях, посвященных 60&й
годовщине Победы  в Великой Отечест&
венной войне: обустраивали воинские
захоронения, оказывали помощь ветера&
нам и инвалидам. 

С наступлением нового учебного года
реализация программы временной заня&
тости несовершеннолетних продолжится.

Информагентство 
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Отдых с пользой для общества

Более шести тысяч подростков Орловщины в этом году стали участниками
федеральной программы организации временной занятости
несовершеннолетних. В течение прошлого года было трудоустроено около
7300 несовершеннолетних.

Ну, наконец&то! Как говорится, не про&
шло и года. А точнее, четыре месяца ми&
нуло с тех пор, как в редакцию "Орловской
правды" от имени жителей набережной
Дубровинского и ул. Степана Разина об&
ратился Виктор Михайлович Ноздрин. Лю&
ди просили всего&то с помощью "зебры"
обозначить пешеходный переход на пере&
крестке ул. Советской и Степана Разина в
Железнодорожном районе Орла, где из&за
оживленного движения автомобилей ста&
ло опасно переходить улицу. Особое бес&
покойство вызывала вездесущая детвора
— далеко ли до беды?.. 

И вот на выполнение этой элементар&
ной и, как показала реакция мэрии, а так&
же УГАИ УВД Орловской области, несом&
ненно, целесообразной меры дорожной
безопасности понадобилось целых четы&
ре месяца! Кстати, видя, с какой черепа&
шьей скоростью "рисуется" "зебра", наша

газета дважды была вынуждена обра&
щаться к теме пешеходного перехода.

А он появился совсем недавно. Как со&
общил в ответе на материал "Нарисуют де&
тям "зебру"? ("Орловская правда" от
20.08.05 г.)  и.о. начальника управления
коммунального хозяйства г. Орла  В.Н. Ко&
ролев, "работы по ямочному ремонту ули&
цы Советской были выполнены оконча&
тельно 20 августа. После чего, 24 августа,
силами ГосСМЭУ "Орелтранссигнал" на
перекрестке ул. Советской и Степана Ра&
зина нанесена разметка "пешеходный пе&
реход".

...Наконец&то на проблемном пере&
крестке "нарисовали" "зебру". И страшно
даже вообразить, сколько времени потре&
буется для установки в каком&нибудь месте
нашего города светофора. И сколько веков
— для обустройства подземного перехода.

С. НИКОЛАЕВ.

НА ФОНЕ ГОРОДА

Нарисовали детям «зебру»

(Окончание. Начало на 1)й стр.).

Мы конструктивно сотрудни&
чаем с органами государствен&
ного и муниципального управле&
ния, разделяем и поддерживаем
политику губернатора области
Е.С. Строева, стремимся к объ&
единению и сплочению всего
населения области. И только на
этой основе взаимодействуем с
органами государственной вла&
сти и местного самоуправления.
Это наш вклад в реформу, в де&
мократизацию, в усиление роли
общественности во всех сферах
жизни нашего региона.

С.А. Мальфанов, предсе2

датель областной коллегии

адвокатов, председатель об&

щественной экспертной комис&
сии (органа Общественной па&
латы), в своем выступлении от&
метил, что у власти и Обще&
ственной палаты задача одна —

обеспечить достойное качество
жизни людей. Общественные
организации представляют раз&
личные слои общества, имею&
щие зачастую разные интересы,
следовательно, они должны ак&
кумулировать и доводить до
власти идеи и запросы людей
(например, почему у нас малая
продолжительность жизни, по&
чему женщины мало рожают, по&
чему ветеранов зачастую не
обеспечивают всем необходи&
мым). Время требует активнее
использовать для решения
проблем Общественную палату,
чтобы лишить возможности спе&
кулянтов от политики наживать
себе политические капиталы на
обсуждении жизненно важных
проблем. Нужно больше внима&
ния и заботы уделять нашим ве&
теранам, отметил Сергей Алек&
сандрович, и привел в пример
оказание бесплатной юридиче&
ской помощи ветеранам войны в
Орловской областной коллегии
адвокатов. 

— Это крайне важная тема, —
поддержав руководителя  колле&
гии адвокатов, сказал губерна2

тор Е.С. Строев. — Сегодня
особое внимание всеми ветвями
власти и обществом в целом
должно уделяться ветеранам.
Будем откровенны, отношение к
старикам оставляет желать луч&
шего. В семьях их иногда просто

обирают, за их счет живут дети,
внуки, родственники. Мы все
обязаны создать старшему поко&
лению достойные условия жиз&
ни. Сегодня как никогда важно
строительство геронтологиче&
ских центров, домов ветеранов. 

Егор Семенович подчеркнул,
что забота о ветеранах — это
важнейший приоритет политики
власти, деятельности граждан&
ского общества. В развитие этой
темы прозвучало выступление
председателя объединенной

организации ветеранов бое2

вых действий А.В. Щепетина:

"Ответственность за происходя&
щее в стране несет власть. Од&
нако общественные организа&
ции, входящие в Общественную
палату, способны и должны раз&
делить ответственность с влас&
тью за происходящие в стране
политические и социальные про&
цессы.

2005 год — год 60&летия Побе&
ды, и мы отдаем дань уважения
солдатам Великой Отечествен&
ной. Ветераны боевых действий
по праву считают себя продол&
жателями традиций своих отцов,
дедов и прадедов.

1990&е годы стали временем
анархии и беспамятства. Полива&
лось грязью всё, что раньше счи&
талось святым. Наших военнослу&
жащих — участников боевых дей&
ствий — приравняли к бандитам,
офицеров считали балластом.

На уровне области мы пыта&
лись переломить ситуацию, и с
помощью областной админист&
рации это удается. Началось
всё с областного вечера памя&
ти, посвященного 10&летию вы&
вода войск из Афганистана, на
который съехались более 700
молодых ветеранов со всех рай&
онов области. С этого времени
проведены десятки меропри&
ятий, в 2001 году были установ&
лены доплаты инвалидам бое&
вых действий за счет средств
областного бюджета. Стали
традицией приуроченные к Дню
Победы встречи кавалеров ор&
денов Мужества и Красной
Звезды — явление для России
уникальное.

122&й закон проверил на
прочность отношения между
властью и гражданским обще&
ством. Закон не продуман, при&

нимался в спешке, поэтому и
возникли такие сложности с его
реализацией. Кроме всего про&
чего не прописаны механизмы
реализации закона: правитель&
ство не успевает принимать со&
ответствующие постановления.
Один из нерешаемых вопросов
— обеспечение федеральных
льготников жильем за счет
средств федерального бюдже&
та. В проект федерального бюд&
жета на 2006 год закладываются
денежные средства на приобре&
тение жилья, поэтому Обще&
ственной палате совместно с
областными структурами необ&
ходимо принять меры к тому,
чтобы Орловская область не
оказалась вычеркнутой из спис&
ка получателей этих денежных
средств за счет федерального
бюджета.

Наиболее острые проблемы:
— деление льготников на фе&

деральных и региональных;
— ветераны боевых действий

(их возраст 35 — 40 лет) не всег&
да воспринимаются в обществе,
во властных структурах, как вете&
раны.

Считаю, что Общественная па&
лата — это резерв кадров для ор&
ганов исполнительной власти".

Большой обеспокоенностью
положением инвалидов было
наполнено выступление пред2

седателя правления обще2

ства инвалидов Н.Н. Столяро2

ва. Он выразил крайнее недо&

вольство градостроительной
политикой в Орле. Сегодня для
инвалида&колясочника недо&
ступны многие магазины, учреж&
дения, общественный транс&
порт. Н.Н. Столяров обратил
внимание на важную функцию
Общественной палаты — экс&
пертизу законов на этапе их рас&
смотрения. Пример — пресло&
вутый 122&й закон, он просто
пробил брешь в системе соци&
альной защиты, породил массу
проблем. К примеру, в домах ин&
валидов резко возросло пьян&
ство, дополнительные деньги
пропиваются. А проблема с от&
казом от социального пакета?
Трудно объяснить людям, что
если сегодня лекарства не нуж&
ны, то завтра без них может на&
ступить смерть.

Власть и общество:
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Обегав полгорода по разным
учреждениям, многодетная мать
стояла на остановке обществен&
ного транспорта.

— Вот растяпа, деньги&то раз&
менять забыла, — спохватилась
вдруг.

С минуты на минуту должен
был показаться ее троллейбус и
опаздывать на него было нельзя.
Дома ждут дети, а младшенькой
Марине всего два годика, мало
ли что может случиться. 

Вера поспешила к торговому
киоску. Она попросила пачку соса&
тельных конфет, которые так лю&
бил восьмилетний Стасик. Прода&
вец не спеша стала отсчитывать
сдачу. В этот момент Вера увиде&
ла свой троллейбус. Чтобы не те&
рять времени на пересчитывание
сдачи, она просунула голову в
окошко киоска и внимательно про&
следила за действиями продавца.
Вот пятьсот рублей, вот еще сто…
Вера аккуратно свернула деньги,
положила их в кошелек и успела вскочить
в закрывающиеся двери троллейбуса.

Когда она вернулась домой, дети иг&
рали во дворе. Удивительно, но за вре&
мя ее отсутствия они ничего не натвори&
ли. Женщина села на кухне и начала со&
ставлять список необходимых покупок

на две недели. Она всегда так делала,
когда нужно было сэкономить. Достала
кошелек и вытащила деньги. Вера не по&
верила своим глазам. В кошельке было
всего 480 рублей!

— Не может этого быть, — сердце
женщины ушло в пятки.

Она снова и снова пересчитыва&
ла деньги. Вот сто рублей, вот еще
две по пятьдесят… Результат не ме&
нялся. Вера много раз прокручива&
ла в памяти свою дорогу из города.
Нетрудно было понять, что един&
ственное место, где она могла ос&
тавить деньги, это прилавок киоска.

Ехать обратно в город было уже поздно,
наверняка в девять часов вечера киоск
уже закрыт.

На следующее утро Вера отправи&
лась в город. Муж говорил ей, чтобы
она не ездила, все равно ничего не до&
кажешь. Однако она надеялась, что

найдет продавца и та сразу ее вспом&
нит и отдаст деньги, поругав за рассе&
янность. Когда Вера подошла к киоску,
в нем было сразу два продавца, две
молодые девушки. В одной из них
многодетная мать узнала ту, которую
искала.

— Так это вы забыли на прилавке 500
рублей? — спро&
сила продавец.

Вера охнула про
себя от счастья:
признают, значит,
деньги вернутся.
Но не тут&то было.

— От нас вы че&
го хотите? Вы же
потом вернулись и
забрали их, — то&
ропливо добавила
другая.

Ошеломленная
Вера сказала, что
никуда не возвра&
щалась и ничего
не забирала. Уже
ничего не сообра&
жая от волнения,

она просила девушек вернуть ей деньги,
объясняла, что ей нечем теперь кормить
детей. Но не могла пробить стальное
спокойствие и безразличие продавцов.
Тогда Вера окончательно поняла, что её
"кинули". И решила использовать по&
следний шанс — найти хозяина торго&
вой точки и ему рассказать о произо&
шедшем.

— Хозяин здесь редко бывает, а его
адрес и телефон мы кому попало давать
не обязаны. Вам надо, вот и караульте
его у киоска, может, повезет, — с вызо&
вом ответили на законную просьбу жен&
щины продавцы…

От редакции. Письмо с этой исто&
рией прислала нам мать шестерых де&
тей, жительница пригорода Орла, с
просьбой рассказать ее читателям на&
шей газеты. Женщина попросила не на&
зывать ее настоящего имени. Она уве&
рена, что ее намеренно обманули, и хо&
чет предупредить тех, кто еще может
пострадать от действий подобных ра&
ботников торговли. Мы же со своей сто&
роны, установив хозяина этого киоска,
обратили внимание контролирующих
органов (райпотребнадзора) на отсут&
ствие в этой торговой точке уголка по&
требителя, где непременно должен
быть указан телефон индивидуального
предпринимателя.

Юлия КОРОЛЁВА.

НЕВЫМЫШЛЕННАЯ ИСТОРИЯ

Деньги не воробей: 
вылетят — не поймаешь

Вера, как всегда, встала очень рано. Ей нужно было проводить мужа на работу,

приготовить завтрак для детей и к семи часам успеть на автобус, чтобы съездить

в город. Наказав Аннушке и Антону, двум старшим детям, приглядывать за

младшими (всего в семье Соловьевых шестеро детей), Вера побежала на

остановку. Заглянув в кошелек, она обнаружила одну бумажку в тысячу рублей и

мелочь.

— Да, негусто. Надо еще как2то две недели протянуть до зарплаты мужа. Ладно.

Доехать до города мне мелочи хватит, а там разменяю тысячу, — решила Вера.

Вся жизнь Раисы Ивановны
Тереховой, старейшей
работницы городской
санитарно2
эпидемиологической
службы, связана с
Орловщиной.

Свою трудовую деятельность
она начала в  огненные годы  Ве&
ликой Отечественной ученицей
на военном заводе, затем в гос&
питале. В 1943&м поступила в
Пермский медицинский инсти&
тут, по окончании вуза по рас&

пределению приехала в Орлов&
скую область. В должности глав&
ного врача работала в санитар&
ной инспекции в Орловском
районе, на железнодорожной
санитарно&эпидемиологичес&
кой станции г. Орла. А после
объединения районных станций
— заведующей эпидотделом го&
родской СЭС, где трудилась до
ухода на заслуженный отдых.

Ее молодость пришлась на
трудный послевоенный период,
когда поднимали из руин не
только город, но и всю санитар&
ную службу. Эпидемиологичес&
кая ситуация была сложной:
свирепствовали брюшной тиф,
дизентерия, другие опасные ин&
фекционные заболевания. Объ&
единенными усилиями органов

власти, всей санитарно&эпиде&
миологической службы (в том
числе во многом благодаря не&
укротимой энергии, высокому
профессионализму, преданнос&
ти своему делу Р.И. Тереховой)
эпидемическая ситуация в Орле
стабилизировалась.

Крылатое выражение Раисы
Ивановны: "на работу как на
праздник" всегда поднимало дух
ее коллег, она заражала своим
оптимизмом. Наряду с профес&
сиональной деятельностью Раи&
са Ивановна занималась обще&
ственной. На протяжении пят&
надцати лет была бессменным
секретарем партийной органи&
зации санитарной службы горо&
да, в течение шестнадцати   лет
избиралась   в   Заводской   рай&

онный   Совет   народных депута&
тов, а также членом городского
комитета народного контроля,
курируя здравоохранение горо&
да. Под чутким руководством
Раисы Ивановны была подготов&
лена квалифицированная смена
врачей&эпидемиологов, кото&
рые продолжают сегодня нача&
тое ею в военные годы дело. 

Р.И. Терехова — ветеран Ве&
ликой Отечественной войны, на&
граждена знаком "Отличник
здравоохранения". Она была и
остается нашей наставницей,
замечательной женщиной, кото&
рая всегда очень чутко относи&
лась к каждому сотруднику, по&
могала не только профессио&
нальными советами, но и по&че&
ловечески поддерживала.

В эти теплые сентябрьские
дни Р.И. Терехова отмечает свой
большой юбилей — 80&летие!
Мы от души поздравляем вас,
Раиса Ивановна, желаем вам
крепкого здоровья, счастья и
благополучия! Спасибо вам за
ваши доброту, порядочность и
высокий профессионализм.

От имени эпидемиологиче)

ских отделов территориально)

го   управления   Федеральной

службы   по надзору в сфере

защиты прав потребителей и

благополучия человека; Фе)

дерального государственного

учреждения здравоохранения

"Центр гигиены и эпидемио)

логии в Орловской области"

Г.СЬЯНОВА.

Т. ЖИГУЛИНА.

МЕДИКИ ОРЛОВЩИНЫ

Вы поднимали дух своих коллег

ОРЕЛ: ВЧЕРА,
СЕГОДНЯ, 
ЗАВТРА

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ

РАЙОН
ЯРМАРКА ОРЛОВСКИХ

ТОВАРОПРОИЗВОДИТЕЛЕЙ
В торговом комплексе на улице 

3&й Курской открылась ярмарка орлов&
ских товаропроизводителей. Здесь
представлены продукты питания прак&
тически всех перерабатывающих пред&
приятий Орла и области. 

Торговая сеть в Железнодорожном
районе развивается динамично: за во&
семь месяцев этого года открылись 
28 магазинов промышленных товаров
и 10 продовольственных магазинов,
три из которых работают по системе
самообслуживания. 

А на днях на улице Герцена первых
покупателей принял крупный магазин
бытовой техники.

ЗАВОДСКОЙ РАЙОН

ЭКСПОЗИЦИЯ 

ДИЗАЙНЕРСКИХ ПРОЕКТОВ
13 сентября в областном краеведче&

ском музее (расположен по адресу:
улица Гостиная, 2) состоится открытие
традиционной ежегодной выставки ди&
зайнерских работ и картин живописи
выпускников Орловского художествен&
ного училища. 

А на 15 сентября в музее заплани&
ровано открытие выставки "Оренбург&
ский пуховый платок". 

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН

ЗАСЕДАНИЕ КОЛЛЕГИИ
Качество медицинского обслужива&

ния инвалидов и ветеранов района в
городской больнице имени С.П. Ботки&
на обсуждалось на очередном заседа&
нии коллегии администрации района. 

Как было подчёркнуто на заседании,
с введением в действие 122&го феде&
рального закона в больнице Боткина
создана автоматизированная база
данных на 8487 федеральных и 9577
региональных льготников, системати&
чески проводится обучение медперсо&
нала по вопросам дополнительного ле&
карственного обеспечения ветеранов и
инвалидов. Кроме того, увеличено вре&
мя приёма больных врачами. 

Активно ведётся работа по предос&
тавлению льготникам различных видов
медицинского обслуживания. В част&
ности, в больнице врачебная помощь
оказывается по 19 специальностям,
имеется дневной стационар, где вете&
раны проходят поддерживающую тера&
пию. Важно и то, что среди льготных
категорий граждан отсутствует оче&
редь на плановую госпитализацию.

За этот год 204 ветерана и инвалида
поправили здоровье в санаториях.

СОВЕТСКИЙ РАЙОН

ИТОГИ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОЙ

АКЦИИ
На очередном рабочем совещании у

главы администрации района С.А. Мо&
розова подведены итоги благотвори&
тельной акции "Дорога в школу". 

В общей сложности помощь была
оказана 418 семьям, в которых воспи&
тываются 469 детей школьного возрас&
та. Напомним, что правом на оказание
помощи пользовались многодетные,
неполные семьи, семьи, где воспиты&
ваются дети с ограниченными возмож&
ностями, а также дети, которых воспи&
тывают опекуны. 

112 детей получили наборы школь&
но&письменных принадлежностей, 98
— обувь, 76 — зимнюю и осеннюю
одежду, 41 — школьные рюкзаки. Кро&
ме того, была оказана финансовая по&
мощь.

Добавим, что для организации бла&
готворительной акции привлекались
спонсорские средства. 

АТТЕСТАЦИЯ СОЦИАЛЬНЫХ

РАБОТНИКОВ 
Вчера завершила работу комиссия

по аттестации работников районного
центра социального обслуживания на&
селения и центра помощи семье и де&
тям Советского района. 

Цель мероприятия — уточнить ква&
лификационные разряды работников
учреждений, поскольку с 1 октября
данные центры изменят систему опла&
ты труда. Зарплата соцработников бу&
дет определяться уровнем разряда.
Это приведёт к увеличению зарплат в
среднем на 200 рублей. Социальный
работник высшего — восьмого — раз&
ряда, имеющий образование не ниже
среднего специального и проработав&
ший в сфере соцзащиты населения не
менее пяти лет, станет получать еже&
месячно 2346 рублей (сейчас — 1980
рублей). 

Информагентство

"Орловской правды".
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— Одному больше лекарств,
другому меньше, а третьему без
них нет жизни, — включился в
разговор Е.С. Строев. — Мы в
2005 году на социальные нужды
выделили денег в 5 раз больше,
чем в прошлом, сделали всё воз&
можное, чтобы смягчить ситуа&
цию, возникшую с введением за&
кона о монетизации льгот. Мы
вместе с вами — общественнос&
тью — сумели удержать ситуа&
цию под контролем, сохранить
стабильность в обществе.

В разъяснении сложившейся
ситуации активно участвовали
средства массовой информации.
Об этом рассказал председа2

тель Союза журналистов об2

ласти М.М. Тутыхин.

— Время на социальные экс&
перименты и революции ушло, —
так начал свое выступление
председатель совета ректо2

ров, ректор ОГУ Ф.С. Авдеев.

— Россия просто не выдержит
новых экспериментов, мы долж&
ны использовать народосберега&
ющие технологии. Развитие ис&
тинного местного самоуправле&
ния возможно на базе консоли&
дации всех сил общества, уста&
новки на созидательный труд, на
стабильность и согласие. 

О необходимости активно ис&
пользовать систему грандов для
поддержки общественных орга&
низаций, прежде всего работаю&

щих с молодежью, привлекаю&
щих к занятиям спортом, говорил
председатель ассоциации ка2

ратэ, руководитель школы

"Орел2Карат" Андрей Коше2

лев. Он подчеркнул большое
значение Общественной палаты
— как общественной трибуны, с
которой можно говорить с влас&

тью,  обществом в целом о самых
наболевших вопросах нашей
жизни.  

— Сегодня работать любой
общественной организации без
взаимопонимания с властью
нельзя. Разве наша организация
женщин смогла бы проводить
столько прекрасных конкурсов,
собирать женщин&предпринима&
телей, участниц войны, ветера&
нов без участия и поддержки
всех ветвей власти? — задала
вопрос руководитель женского

движения Т.Г. Котикова. — Мы
— за стабильность, наш актив —
более 5000 женщин области.
Спасибо за поддержку! 

О наболевших проблемах бе&
женцев&переселенцев, о трудно&

стях с получением гражданства
для русских людей в России с бо&
лью говорила Т.В. Жаворонкова.

— Это просто недопустимо, —
поддержал ее губернатор, — мы
все должны добиваться упроще&
ния процедуры получения рос&
сийского гражданства русскими
людьми, прекратить издеватель&
ство над уехавшими когда&то на
освоение новых земель и на но&
востройки нашими земляками.

Продолжая разговор о судь&
бах беженцев&переселенцев,
Егор Семенович поставил во&
прос о включении в Обществен&
ную палату национальных обще&
ственных объединений. "Мы от
этого только выиграем. Мы ведь
пропагандируем многонацио&
нальное федеративное государ&
ство, где каждому гражданину
любой национальности есть мес&
то под солнцем, а значит, есть
место и в Общественной палате". 

Подводя итоги встречи, Егор
Семенович Строев сказал: "Мы
возлагаем большие надежды на
эту организацию. Организацию,
которая должна помочь в по&
строении правового государ&
ства, организацию, которая
должна стабилизировать состоя&
ние общества, организацию, ко&
торая имеет право не только мо&
ральное, но и юридическое вно&
сить свои предложения и иметь
своё мнение по всем вопросам
жизни региона. Такая организа&
ция у нас создана —  это Обще&
ственная палата.

В заключение Е.С. Строев
поставил задачу перед руково&
дителями  областных ведомств
приглашать на мероприятия,
проводимые властными струк&
турами, представителей Об&
щественной палаты, а также
разработать систему предо&
ставления грандов для под&
держки социально значимых

проектов, разрабатываемых
общественными организация&
ми. А Общественной палате
предстоит активно включиться
в процесс реализации в Ор&
ловской области Федерально&
го закона № 131 "Об основах
местного самоуправления",
который вступит в действие 
1 января 2006 года.

диалог на равных
За столом шел серьезный критичный диалог общественно2

сти и власти, разговор о проблемах строительства, а не раз2

рушения, о проблемах жизни, а не смерти нашей Родины —

России.

И невольно вспомнились кликуши из виртуальных, зачастую

нигде не зарегистрированных организаций, славящих себя в

Интернете и на убогих, по количеству  участников и по их со2

ставу, сборищах. Это какое2то виртуальное зазеркалье, бесов2

щина. Кого они представляют? Что они конкретно положитель2

ного сделали для конкретного человека? Где предел их лжи и

подлости? Неужели им кто2то  верит? Этим неудачникам от

бизнеса, от политики, неудачникам по жизни вообще? Их де2

виз "Крушить и разрушать". Ради чего? Да ради денег, полу2

чаемых от Сороса и Березовского, ЦРУ и опальных олигархов.

Их духовные наставники — Бжезинский и Геббельс, их цель

— сокрушить Россию. Их метод — подмена. Подмена нрав2

ственных ценностей, подмена названий и ориентиров. Их

главное оружие — наглая циничная ложь, оболванивание лю2

дей. Один раз это уже сработало — рухнул СССР. Второй раз — ?

Это зависит от каждого из нас. И здесь великая роль Обще2

ственной палаты — настоящего гражданского форума настоя2

щих граждан и патриотов России. На страницах "Орловской

правды" мы открываем постоянно действующую рубрику

"Трибуна Общественной палаты".

А. ТИХОНОВ.

"В ноябре 2003 г. во дворе жилого
дома № 31 по ул. Октябрьской в Орле
были уничтожены кустарники, цветы,
снята кора с больших деревьев для пре�
кращения их роста. О факте порчи зеле�
ных насаждений были уведомлены от�
дел природных ресурсов администра�
ций г. Орла, Советский РОВД, Орлов�
ская межрайонная природоохранная
прокуратура, ЖЭУ № 4, жилпредприя�
тие Советского района.

Прошло почти два года, но мер по
восстановлению зеленых насаждений
не принято никаких. Мало того, на про�
шлой неделе при производстве зем�
ляных работ и прокладке кабеля теле�
фонной связи от магазина в доме на
бульваре Победы, 3 практически унич�
тожен палисадник в нашем дворе.
Наш дом стоит у дороги с интенсив�
ным движением. Количество машин,
движущихся по ул. Октябрьской, с
каждым годом растет. Растет и загазо�
ванность воздуха. Нечем дышать. А
зелени во дворе становится все мень�
ше. Происходит это, конечно, по пре�
словутой "производственной необхо�
димости". 

Соблюдаются интересы автовла�
дельцев, хозяев магазинов. Только о
нас, жильцах этого дома, никто не
думает. Городские чиновники к на�
шим нуждам проявляют полное без�
различие. Мы бережно ухаживали за
нашими зелеными насаждениями 50
лет. Теперь это всё смешано с зем�
лей".

В. ТЕТЕРИН.

Ветеран ВОВ и труда.

г. Орел.

От редакции. Владимир Дмит&
риевич Тетерин собрал целую кипу
ответов из различных инстанций на
жалобы жильцов по фактам уничто&
жения зеленых насаждений во дворе
их дома. Однако реальной помощи
ни от одной из призванных это сде&
лать организаций не последовало.
Они бездействуют, продолжая успо&
каивать людей официальными бума&
гами, эффективность которых равна
нулю.

«Нечем
дышать»

Недавно по улице Достоевского и пе�
реулку Ленинградскому провели кана�
лизацию. Работы велись частично за
счет средств населения. На этих улицах
живут в основном пенсионеры. Естест�
венно, средства для оплаты нашлись не
у всех.

Жители (всего 15 подписей) выража�
ют глубокую благодарность мэру горо�
да Орла В.И. Уварову, депутату област�
ного Совета народных депутатов 
А.И. Гапонову, начальнику коммуналь�
ного хозяйства города Орла И.К. Бунову
за помощь в решении вопроса: 

"Низкий вам поклон и сердечная бла�
годарность за чуткость и отзывчивость,
за поддержку и внимание к нам, пенси�
онерам".

Слова благодарности
ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ


